

EL INTEGRISTA

SEMENARIO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION

Calle de Herreria Vieja, número 5.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion de este periódico y en la librería de D. Francisco Geli, calle de la Cort-Real, 20.—GERONA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En toda España. 1'50 pesetas trimestre
En Ultramar y extran- 2
gero. 10 pesetas al año.
Número suelto. 10 céntimos.
Id. atrasado. 25 id.
Anuncios. 10 céntimos línea.
Comunicados á precios convencionales.

A LOS SORDOS.

Una persona que se ha curado la sordera y ruido de oídos que padecía durante 23 años usando un remedio sencillísimo, enviará su descripción gratis á quien lo desee. Dirigirse al Sr. NICHOLSON, 24, Carmen. MADRID. 51—52

Construcción y colocación

PARA RAYOS, TIMBRES ELÉCTRICOS Y MICRO-TELEFONOS por el óptico electricista

ROBODON.

Plaza de la Constitución, 12 y 13.
GERONA.

Para rayos clase superior de 100 á 500 pesetas uno, instalaciones de timbres eléctricos desde 25 á 500 pesetas. Para más detalles pedir nota de precios gratis. 9

Sección Religiosa.

SANTOS DE LA SEMANA.

JUNIO

CONSAGRADO AL SANTÍSIMO SACRAMENTO.

Hoy Sáb.—Santos Reveriano, ob. y mr.; Felino, Graciano, y Crescenciano, soldados, mrs.; Fortunato, pbro. y conf; Enecon, ó Inigo, abad y conf.—Santa Brenea, vg.

2 Dom. *infraoctava de la Ascension.*—Santos Eugenio, papa y conf.; Erasmo y Fotino, obs. y mrs.; Dictinio, ob. de Astorga y conf.; Marcelino, pbro. y mr.; Juan de Ortega, pbro. y conf.—Santas Blandina, Emilia y Albina, mrs.

3 Lun.—Santos Pergentino y Laurentino, hermanos, mrs.; Isaac, monje y mr. de Córdoba; Cecilio y Lifardo, pbros. y confs.—Santas Clotilde, reina de Francia; Paula, vg. y mr.; Oliva, vg.

4 Mart.—Santos Quirino y Clateo, obs. y mrs.; Francisco Caracciolo, conf. y fund.—Santa Saturnina, vg. y mr.

5 Miérc.—Santos Bonifacio, ob. y mr. Uprateo, ob. y mr.; Sancho, mr. de Córdoba, Fernando, infante de Portugal, mr.—Santas Zenaida, Ciria, Valeria y Marcia, mrs.

6 Juev.—Santos Alejandro, ob. y mr.; Norberto, ob. y fund.; Felipe, diác. y conf.—Santas Cándida y Paulina, mrs.

7 Viern.—Santos Pedro, Valabonso, Vistremundo, Abencio y Jeremías, mrs. de Córdoba; Licarion, mr.; Roberto, abad.—Santa Genivera, vg. y mr.

CULTOS.

Sigue en la ex-colegiata de San Félix el solemne Novenario del Purísimo Corazon de María, con sermón diario á cargo del R. D. Clemente Miró, Pbro. misionero del Inmaculado Corazon de María. Mañana y el lunes terminarán los ejercicios con solemne besamanos á la imagen del Purísimo Corazon.

Mañana se celebra en la iglesia de Religiosas dominicas (Beatas) la conclusión del Mes de María. Habrá comunión á la 7 con plática preparatoria y por la tarde solemne función á las 6, con besamanos al fin de ella.

Siguen en la iglesia del Carmen los ejercicios del mes de María que terminarán con un solemne triduo.

Cuarenta Horas.

Pasan mañana á la iglesia de Capuchinas.

Apostolado de la Oración.

INTENCION GENERAL PARA ESTE MES.

EL ESPIRITU DE ORACION.

ORACION.

¡Oh Jesús mio! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco especialmente para que las familias que á vuestro Corazon se consagran, pidan, como vos nos enseñais, y reciban, como vos lo prometéis, las gracias necesarias para perseverar en vuestro amor hasta la muerte.

PROPÓSITO.

Ejercitar mejor y con más frecuencia, privada y públicamente, la práctica de la oracion vocal y mental.

EL INTEGRISTA.

GERONA, 1 DE JUNIO DE 1889.

ORACION.

Omnipotente y piadoso Dios, que por el católico rey nuestro Recaredo y los Padres del tercer Concilio toledano, arrojasteis de nuestra patria la pravedad arriana; concedednos que unidos en una misma fe y caridad, trabajemos con ardor por la restauración de nuestra Unidad católica y del imperio social de vuestro Unigénito Hijo y Salvador nuestro Jesucristo. Amen.

¡Corazon de Jesús, reinad en nuestra España!

¡Madre Inmaculada, salvadnos!

¡Ángel custodio del reino, Santiago Apóstol, Santos de España, interceded por nosotros!

N. SS. P. el Papa Leon XIII, felizmente reinante, concede 300 dias de Indulgencia, que pueden ganarse una sola vez al dia, á todos los fieles españoles que, durante el presente año, recen devotamente y con las debidas disposiciones la precedente oracion.

A LOS CARLISTAS.

No se incomoden, por Dios, los actuales partidarios del carlismo al leer el epigrafe que encabeza estas líneas, creyendo que somos nosotros, los picaros integristas, quien va á dirigirles la palabra. No; nosotros no hemos de intentar ni siquiera hablarles, porque no queremos incitarles á quebrantar la consigna que se les ha dado de que no nos presten oído. Quien les habla hoy, es el ex-integrista D. Luis Maria de Llauder, instrumento autorizado para transmitirles los pensamientos de D. Carlos. Y les dice lo que van á ver, si no lo vieron en el *Correa Catalan* del domingo próximo pasado, ó si, aunque lo viesen, acertaron á entenderle.

El señor Llauder, pues, les participa que las masas carlistas que «han resistido admirablemente» al «nuevo llamamiento que acaba de hacerseles á desertar de sus banderas, ó abandonar á su Jefe Augusto», y que «se han reido de las excomuniones de los nuevos pontífices laicos que han surgido en el campo religioso, y de las cuales sólo han hecho caso algunos sencillos eclesiásticos», han tomado una nueva posición, pero una posición muy cómoda y muy socorrida, para salir triunfantes de todos los obstáculos. Asegura que se han puesto decididamente bajo la dirección de los Obispos y de D. Carlos. Oigámosle:

«Y estas masas se han puesto decididamente bajo la dirección religiosa de los que Dios ha puesto para regir á su pueblo y bajo la política del que ha consagrado su vida á la defensa de los prin-

cipios inmortales, é incólumes que han hecho feliz é incólume á nuestra patria.»

Esto es: que los Obispos y D. Carlos son los actuales directores de las masas carlistas. Lo cual será ó no será verdad; pero es cierto que el señor Llauder así lo afirma.

Con que, ya ven los carlistas que la cosa no puede marcharles mejor en la nueva posición que han tomado. Pero con esa nueva posición todavía no se ha hecho nada; se necesita un refuerzo.

Oigan cómo lo dice el señor Llauder:

«Pero tampoco esto basta para llenar la misión que estas crisis del liberalismo le señalan. Es preciso que estas masas se vean reforzadas; es preciso que cuenten con todos los elementos necesarios para llenar su misión, para ser fuerzas positivas como lo son hoy sólo de resistencia.»

¿Lo entienden bien los carlistas? Hoy no son más que fuerzas negativas, de resistencia; y es necesario ser fuerza positiva. La dirección de los Obispos y D. Carlos que, según Llauder, tienen hoy, no es bastante para que sean fuerza positiva: necesitan otra cosa, un refuerzo.

Por consiguiente, urge averiguar dónde podrá hallarse el refuerzo indispensable, según Llauder, para que las masas carlistas sean fuerza positiva.

Y, vamos á ver: ¿Dónde piensan los carlistas que han de buscar el refuerzo indispensable?... ¿No lo atinan? ¿No?... Pues, vamos á decirselo; pero no se avergüencen; procuren no sonrojarse.

Han de buscar ese refuerzo... ¡Casi no nos atrevemos á decirlo! Han de buscarlo en los CONSERVADORES!!!

¿Qué! ¿Se atufan ustedes? ¿Creen que EL INTEGRISTA les está dando broma? Oigan á Llauder:

«Esto vendrá, por una razón muy sencilla: porque habrá muchos que tendrán interés en ello. Hay en la nación muchos elementos que se llaman CONSERVADORES y que no tendrán un día otro amparo que estas masas.

«Estas luchan hoy por vivir, por resistir á los que quieren disolverlas, sin que nadie las ampare ni las defienda de sus enemigos. Muchos de los que son hoy sus perseguidores necesitarán su

amparo, como lo necesitarán los que las abandonan á sí mismas.

»Si estas masas tienen á su favor los elementos que hoy protegen el liberalismo y le prestan sus luces, sus caudales y su influencia, podrán hacer fácil y suave la crisis final, y natural la regeneración patria.

»De otra manera, estas masas, aunque vivan y existan fuertes y disciplinadas, serán impotentes, como lo son hoy, para amparar á la sociedad contra el desbordamiento social.»

¿Lo han oído bien los carlistas? Sin los «elementos conservadores» serán impotentes. No hay, pues, más remedio que unirse á los conservadores.

Ya nos parece oír aquí á un carlista de esos inocentes, que tanto abundan entre los leales de real orden.—Bien, sí: hay que unirse á los conservadores; pero, no pasándonos nosotros á su campo, sino con la condición de que ellos vengan al nuestro y abracen nuestra bandera. Por esto proclamamos la política de atracción; para que los conservadores se hagan carlistas.—

Y preguntamos nosotros: ¿Tienen los conservadores cara de dejar sus aficiones á la *civilización moderna*, al progreso y al liberalismo? ¿Creen los carlistas que el señor Llauder puede figurarse de buena fe que á su reclamo los conservadores se apresurarán á dejar sus aficiones liberales y abrazarán el carlismo, si este se mantiene en la intransigencia católica de principios?

Si el Sr. Llauder creó hoy esto, ha de haberse desasnado mucho de cuando comerciaba con el integrista.

¿Pensar que los conservadores puedan hacerse carlistas! ¿Pensar que los conservadores pueden prestar «sus luces, sus caudales y su influencia» al carlismo!

El gazapo es tan grande, que no podríamos creerlo si no estuviésemos leyéndolo en el número 4370 del *Correo Catalan*, que tenemos sobre la mesa, abierto en su página 15.

¿Y cómo se reirá el señor Mañé y Flaquer cuando vea por sus ojos que el señor Llauder dice que el partido carlista no puede hacer nada sin el concurso de los conservadores! ¿No le parecerá un sueño al señor Mañé ver esa afirmación escrita en el periódico creado para combatir la influencia del *Diario de Barcelona*?

Ya lo oyen los carlistas: si no se procuran el refuerzo de los elementos conservadores, no harán nada positivo. Así se lo previene el personaje escogido para comunicarles los pensamientos del Duque de Madrid. Por consiguiente, hay que buscar indispensablemente el apoyo de los conservadores, y si ellos no quieren, que no querrán (bien lo sabe el señor Llauder), venir hacia los carlistas, vayan los carlistas hacia ellos, y pelillos á la mar. Ahora ya se ha quitado el estorbo: ya Nocedal no hace prevalecer su *mania católica* en el

carlismo, y, como oímos decir un carlista de más ó menos campanillas, «si es necesario transigir, transíjase.»

No se atufen los partidarios de D. Carlos porque les hablemos este lenguaje; en todo caso, atúfense é incomódense con el señor Llauder y con su angusto poderdante. Y ¡venga Cánovas, si es preciso! ¡venga Pidal, si es necesario! ¡venga el P. Llanas, si es conveniente! y.... *tutti fratelli*.

Afuera Sardá y Gago, y no se diga más que en el liberalismo es pecado. Hé ahí la política de atracción.

¿Se resisten los carlistas á proclamar esto? Pues, vayan á contárselo al señor Llauder. Pero no dejen por esto el *Correo Catalan*, y hagan de una vez migas con los conservadores.

Que á esto se tira.

Pero aquí cabe preguntar: ¿Llegará á realizarse esa suspirada unión de carlistas y conservadores, sin la cual, al decir de Llauder, no hay para España salvación posible?

Nosotros opinamos que sí. Es más: creemos firmemente que la unión está ya realizada, por más que lo contrario se diga. Si; está ya realizada la unión en el fondo por los portabanderas del actual carlismo, aunque se dice que no, para que no se aperciban de ello los que á ojos cerrados dejan llevarse hacia el liberalismo por los que saben ocultárselo con hipócritas palabras.

Reflexionen un poco los carlistas de buena fe, si los hay.

Cuando el Sr. Mañé y Flaquer se enteró del *Pensamiento del Duque de Madrid*, no supo reprimir un gesto de satisfacción que aquel pensamiento despertó en su alma liberal-conservadora, y frotándose las manos de gusto por la victoria que las huestes conservadoras acaban de obtener sobre las consabidas masas impotentes de Llauder, exclamó con desdenosa sonrisa:—¡Ajaja! Eso es lo que decimos los conservadores y lo que D. Carlos debía decir de un principio; así, con esa ancha manga, con ese espíritu de amplitud, con esa política reposada y compatible con las corrientes liberales que hacen al presente siglo diferente del siglo XVI, es cómo puede aspirarse á la gobernación de los estados. En eso convenimos enteramente los conservadores; pero ha de tener presente el partido carlista que para esto nos bastamos nosotros, que para nada necesitamos á don Carlos, porque ya tenemos nuestro rey y además estamos con él en posesión del trono.—

Así, poco más ó menos contestó el Sr. Mañé á raíz de la publicación del *Pensamiento del Duque de Madrid*, así contestó *La Unión* de Pidal, así contestaron los órganos de Cánovas, los heraldos del partido conservador.

Es claro que el señor Llauder se enteró de ello, y que por entonces no tuvo palabra que decir al apercibi-

miento de los conservadores; pero no es menos patente que no por eso retiró el programa expuesto en el célebre *Pensamiento* y aplaudido por el mismísimo director del *Diario de Barcelona*. Al revés; desde entonces ha ido acentuando cada día más su *nueva conducta*, aprovechando todas las ocasiones para ponerla de manifiesto, clareándose más y exponiendo con menos ambages el verdadero *quid* del pensamiento de su angusto poderdante, hasta que en el artículo publicado bajo el epígrafe *¡Prevision!* en el *Correo Catalan* del domingo último, dice claramente que es preciso pedir al partido conservador las luces, los caudales, la influencia con que favorece al liberalismo. Y asegura que sin el concurso de los conservadores las masas carlistas son impotentes para realizar la salvación de la patria que están llamadas á promover.

Y esto lo dice el señor Llauder después de oír la contestación de los elementos conservadores que él reclama, los cuales le han dicho que aplauden su *nueva conducta*, pero que no necesitan para seguirla á D. Carlos. ¿Qué quiere, pues, el Sr. Llauder?

¿Quiere buscar un arreglo con los conservadores ante la expectativa de que D. Carlos se vaya con la música á otra parte, como parece desprenderse del discurso del príncipe de Valori á los comensales del banquete legitimista recién celebrado en Francia?

Es muy posible, y sobre ello llamamos poderosamente la atención de los carlistas.

Fíjense bien en la impotencia que les atribuye el Sr. Llauder y en el remedio que les indica para curarla.

Y prepárense á *reforzarse* con el *eligir conservador* que les receta.

EL CLERO Y LA POLÍTICA.

Por el último número del *lealito* de Figueras nos hemos enterado de que en la comarca de Vilademuls se celebró no há muchos días una función religiosa para conmemorar «la conversión de Recaredo», contra lo cual nada tenemos que objetar. Pero, nos ha llamado la atención y sorprendido casi agradablemente otra cosa de que nos enteramos igualmente el *lealito*. A saber: que, tomado ocasión de la indicada fiesta, se abrió en aquella comarca una suscripción ó lista de donativos para contribuir al famoso proyecto de erección de una horrible pirámide, concebido é iniciado por el delegado mayor de D. Carlos de Borbon, con pretexto de conmemorar dicha conversión y con objeto de pasar revista al carlismo y contar nombres de sus partidarios. En todo lo cual, repetimos, nada tenemos que oponer.

Pues bien: el *lealito* publica la lista de los suscritores donantes, y en-

tre ellos hemos visto con gusto que no hemos de ocultar, el nombre de unos veinte sacerdotes en su mayor parte párrocos y ecónomos de los pueblos de la referida comarca.

Ni la colecta se hizo á escondidas de nadie, ni se ha creído conveniente ocultarlo al público; antes, al contrario, el organillo de la mesticería, que ve la luz en la ciudad de Figueras, da aire al caso é inserta los nombres y apellidos y aún los cargos de los sacerdotes que han tomado parte en la manifestación iniciada por el Marques de Cerralbo. Por consiguiente, atendidos la publicidad del caso y el silencio que después de él reina sobre el mismo, interrumpido únicamente por alguna que otra frase de aplauso de los que se regocijan por el hecho de que se trata, es de creer que no ha merecido censura alguna de la autoridad competente, y así lo creemos sinceramente y por ello nos alegramos muchísimo. Porque, cuando menos, es una aprobación implícita de cuanto escribimos en una serie de artículos encabezados con el título que sirve de epígrafe al presente.

Clarísimo es como la luz de medio día que el objeto de la aludida manifestación tiene marcada significación política, como que al iniciarla declaró el delegado de D. Carlos que sería elocuente testimonio de la vitalidad del partido carlista y de su entusiasmo por las glorias religiosas de nuestra patria; y en consecuencia, dedúcese lógicamente de ello que los sacerdotes cuyos nombres figuran en dicha lista han tomado parte en un acto al cual no negaremos nosotros su carácter católico, pero que evidentemente tiene significación política.

Por nuestra parte, estamos conformes con todo eso, y repetimos que nos place muchísimo que así se venga á darnos razón en las afirmaciones que hemos escrito y seguimos sosteniendo, relativas al perfecto derecho que tiene el clero á meterse en política; afirmaciones que ahora no podrán contradecir los que fingían escándalo cuando las publicábamos, entre ellos el mismo *lealito*, á menos que quieran establecer una distinción, por virtud de la cual los sacerdotes puedan tomar parte en la política mestiza y no puedan meterse en política para combatir al enemigo del Catolicismo desde el campo de la integridad católica, ageno por completo en la actualidad á toda mira directamente política.

Así pues, no habrá el menor inconveniente en que el clero de esta diócesis tome parte en la suscripción popular abierta en el *Diario de Cataluña* para erigir un monumento conmemorativo del Centenario XIII de la Unidad Católica en la basílica de Santa Leocadia de Toledo, como ya van tomando parte en ella y publicando sus donativos muchísimos sacerdotes de la diócesis de Barcelona y otras. Ni ha de ser inconveniente para ella la reciente prohibición de que

el clero tome parte en manifestaciones que entrañen significación política, dada por varios Prelados; porque el proyecto iniciado por el *Diario de Cataluña* no tiene significación política alguna, como no sea el daño que pueda resultar á la política liberal de que millares de católicos españoles procuren recabar el restablecimiento de la Unidad católica, ó por lo menos manifestar en pública, solemne é interminable protesta su aborrecimiento á la libertad de cultos, condenada por la Iglesia.

Felicitemos, pues, de que la manifestación de los sacerdotes de la comarca de Vilademuls no haya merecido reprobación alguna; y vean los mestizos, vea el mismo *lealito*, la consecuencia y la mala intención con que nos mordían cuando sosteníamos que el clero, no sólo tiene perfecto derecho á meterse en política cuando de ello resulta un bien para los intereses católicos, sino áun deber estricto de hacerlo.

Sentimos vivamente que el poco espacio de que podemos disponer en nuestro semanario nos impida transcribir las importantes conclusiones y bases sentadas por el Congreso Católico al suspender por ahora las sesiones que venía celebrando en Madrid. Mientras preparamos algunos escritos sobre este interesante asunto, que, Dios mediante, publicaremos en números sucesivos, recomendamos á nuestros amigos la lectura de dichas conclusiones que podrán ver en los periódicos de estos últimos días.

Los mestizos de Figueras promovieron tiempo atrás una algarada contra los católicos tradicionalistas de aquella ciudad, induciendo á dos ancianos religiosos capuchinos, que residen en ella, á retirar la firma que habían dado en las celebres protestas contra las declaraciones liberales prohibidas por el carlismo, so pretexto de que se les había recabado la firma por medio de un engaño ó estafa de que aparecía culpable el consecuente y fervoroso católico D. Pablo Geli. El resultado inmediato que tocaron los mestizos de Figueras fué poner en ridículo á los dos aludidos religiosos, cosa que á los mestizos tendrá seguramente sin cuidado; y luego, por medio de maquinaciones tan burdas como poco decentes, lograron introducir la perturbación y el escándalo en la Venerable Orden Tercera del P. San Francisco, en la cual tenía dicho Sr. Geli el cargo de Maestro de novicios, en términos que, haciendo llegar á oídos del R. P. Comisario Visitador de dicha Orden calumniosas acusaciones, lograron que se decretase la suspensión de la Junta encargada en Figueras de la dirección de la referida Orden, la destitución del Comisario de la misma, Rdo. D. Tomás Juliá, y la expulsión del Sr. Geli.

No hemos de referir á nuestros lectores algunas miseria de que tenemos noticias, referentes á las malas artes con que los mestizos de Figueras y de más acá procuraron la referida algarada y pretendían después impedir que tuviese satisfactoria resolución; ciertos patalecs, rabetas y chismografías no merecen que la gente sensata se tome la molestia de enterarse de ellos. Solamente diremos con entera satisfacción que ya el gatuperio está completamente deshecho y restablecida la verdad en su lugar. El M. R. P. Provincial de la Orden franciscana, Fr. Ramon Buldú, comisionó al R. P. Fr. José María Recolons, Presidente de los Franciscanos de Vich para que visitase la V. O. Tercera de Figueras, proveyese á sus necesidades y ordenase lo más conveniente á su buena marcha y gobierno; y el R. P. Recolons, cumpliendo la misión del P. Provincial, pasó á Figueras, examinó sobre el terreno las causas que motivaron las expresadas destituciones, adquirió nuevos datos de que carecía, y en vista de que no había un átomo de verdad ni sana intención en las maquinaciones de los mestizos, ha dejado sin efecto los decretos de suspensión, admitiendo de nuevo á la Orden á D. Pablo Geli y confirmando de nuevo en el antiguo cargo de Maestro de novicios, y confirmando también nuevamente en su cargo de Comisario al Rdo. D. Tomás Juliá, con lo que queda levantada la suspensión de la Junta de la V. O. T. de Figueras y autorizada canónicamente ésta para celebrar reuniones y tomar acuerdos.

He ahí el fin de las hazañas de los mestizos figuerenses, que hoy ofician de *leales* de R. O., aunque jamás han sido carlistas sino conservadores de tomo y lomo.

Felicitemos cordialmente á nuestros buenos amigos de Figueras, rehabilitados por la justicia y rectitud de los superiores de la Orden franciscana. Reciban en particular nuestro más afectuoso pláceme el Rdo. Juliá y el Sr. Geli.

Libros.—Hemos recibido el cuaderno IV de la *Galería de Riojanos ilustres* que publica en Valladolid el Dr. D. Constantino Garrán, en la cual, al par que va este erudito publicista católico tegiendo la historia de la importante comarca de la Rioja, pone de realce las verdaderas glorias españolas que en ella han brillado y honra con su importantísimo trabajo la literatura patria.

—También hemos recibido el tomo primero de una interesante obra que publica en Barcelona en inteligente ingeniero industrial D. José Bayer y Bosch, titulada *Construcciones é industria rurales*, en que se estudian y detallan las disposiciones que presentan y mejoras de que son susceptibles las que actualmente existen, facilitando y dando á conocer las condiciones que deben reunir las diferentes depen-

dencias de los edificios que en el campo se levantan, tanto separadamente consideradas como formando parte de un plan general. Es una obra utilísima á los propietario rurales y á cuantos hayan de construir en el campo, ilustrada con fotograbados de Joarizti y Mariezcurrena. Se halla de venta en esta ciudad en la imprenta de D. Manuel Liach, y en la librería de D. Francisco Geli.

—Llamamos la atención de nuestros lectores sobre la obra titulada *La Unidad Católica y la libertad de cultos*, publicada con aprobación de la Autoridad eclesiástica por D. Manuel Gaya y Tomás, cuyo anuncio podrán ver en la sección correspondiente. Es un importante folleto de propaganda católica que recomendamos vivamente á nuestros amigos.

A los autores de las tres obras indicadas agradecemos la atención con que nos distinguen.

Sección de Noticias.

Espléndidas han sido las funciones religiosas con que durante la presente semana se ha solemnizado en varias iglesias de esta ciudad la conclusión del Mes de María. Pero entre todas sobresale la que siguen celebrándose aun en la ex-colegiata de San Félix. El Santo Novenario del Purísimo Corazón de María forma la esplendente corona con que terminan los poéticos ejercicios del mes dedicado á la dulce Madre del Amor hermoso. El altar está ricamente decorado y brilla con admirable profusión de luces. El orador R. P. D. Clemente Miró, desarrolla cada noche con unción evangélica oportunos temas encareciendo las glorias de la Inmaculada y las misericordias del Corazón amantísimo de la que es Reina de los cielos y refugio de pecadores. La concurrencia es cada día muy numerosa, habiendo sido grandísimo el número de fieles que el jueves, fiesta de la Ascension, se acercó á la sagrada Mesa en la comunión general de conclusión del mes de María. Por la noche del mismo día, después de los ejercicios del Novenario, se verificó el solemne besamanos, que duró más de una hora. El presbiterio de la iglesia de San Félix está convertido en hermosísimo jardín lleno de flores y luces artísticamente combinadas, cubierto por cuatro hermosas palmeras rodeados de preciosos candelabros y de gran número de arañas ricamente iluminadas, brillando además gran número de luces en la bella galería que da la vuelta á la nave principal del espacioso templo.

A pesar de que ha terminado en dicha iglesia el Mes María sigue el santo Novenario del Purísimo Corazón, y mañana se repetirá el besamanos.

Nuestra más entusiasta enhorabuena á la pujante asociación que tanto acierto nuestra en la esplendi-

dez con que sabe honrar á su excelsa Patrona.

—Los días 4, 7, 18 y 19 del próximo Junio, son los señalados por la Comisión provincial, para la presentación é ingreso en caja, de los mozos que faltan para completar cupos ó para ser revisadas sus exenciones ó resueltas las incidencias de quintas que se hallan pendientes.

—Hablando de las muchas protestas que contra el nuevo Código civil ha levantado Cataluña, dice nuestro estimado compañero el *Diario de Lérida*:

«En Seo de Urgel se ha celebrado un *meeting* contra el código civil.

Entre otros de los acuerdos aceptados por la numerosa concurrencia, figuran, según *El Urgelense*, estos:

«2.º No votar jamás por Diputado ó Senador á ningún castellano ó *catalán degenerado*.

3.º No elevar exposiciones á las Autoridades españolas, por considerarlas inútiles, sino hacer constar sencillamente por medio de la prensa, la actitud de los allí reunidos.»

Prescindiendo de que no se precisa bien eso de los *catalanes degenerados*, porque hay, desgraciadamente, muchas maneras y muchos grados y muchas causas de degeneración, á fé, que están bien esos dos acuerdos, y que ellos revelan que nuestros montañeses saben por donde andan.

Eso de evitarse, por inútiles, representaciones á las autoridades es muy agudo y muy oportuno, y la causa muy verdadera.»

—El día 12 del corriente mes tuvo lugar en San Feliu de Pallerols el *meeting*-protesta contra el nuevo Código, tomándose, entre otros acuerdos, el de no votar jamás á diputado alguno que no conozca con perfección la tierra y el lenguaje de este país.

—Anteayer debió verificarse en Olot una importante reunión con igual objeto.

—También en Torroella de Montgrí se verificará dentro breves días un *meeting* encaminado al mismo fin.

—Con arreglo al Real decreto de 25 de Marzo último, las nuevas zonas militares de esta provincia con los partidos judiciales que cada una comprende, son las siguientes:

Gerona, con los partidos de Gerona, La Bisbal, Figueras y Olot.

Santa Coloma de Farnés, con los partidos de Santa Coloma de Farnés, Arenys de Mar y Vich.

El partido de Puigcerdá va comprendido en la zona de Tarragona.

—Parece que ha ido á estudiar el proyecto del canal del Alto Ampurdán un ingeniero francés, á cuenta de una compañía extranjera.

—Las cárceles del partido de Llanes—Asturias—están sin huéspedes desde cerca de un mes, por no haber delincuentes. Apostamos ciento contra uno á que ese dichoso partido es un *retrogrado* y *atrasado*, al que no ha llegado todavía la esplendente luz de la *ilustración moderna*.

—La Diputación provincial de Ma-

drid ha acordado subvencionar con 1,500 pesetas anuales, para completar sus estudios y observaciones, á don Leon Hermoso, tan célebre en el mundo de la ciencia y en todas partes con el nombre de Noherlesoom. Es un acuerdo digno de aplauso.

—Uno de estos días se celebró en la parroquia del Sagrario de Sevilla, un bautismo en el que concurren circunstancias tan singulares, que lo colocan entre los acontecimientos más raros que pueden darse. El recién nacido, que es hijo del jefe de una de las casas de comercio más antiguas de la calle Francos, y se halla emparentado con uno de los corredores de número de mayor crédito de Sivilla, cuenta entre sus ascendientes al padre, abuelo, bisabuela y tatarabuelo, todos los cuales asistieron al acto del bautismo, excepto el último que reside en un punto de la provincia de Jaen, disfrutando de la mas completa salud y dedicado á los cuidados del cultivo de las fincas de campo que posee, á pesar de sus noventa y tantos años.

—Leemos en un periódico:

«Dignas de elogio son las caritativas obras hechas por el ilustre Prelado compostelano en la Coruña.

«Veinticuatro mil reales deja en dicha ciudad distribuidos en la siguiente forma:

«Doce mil reales para continuar las obras del Asilo de las Hermanitas de los pobres, 1.000 para ayuda de éstos, 1.000 para la Escuela Popular gratuita, 1.000 para las Escuelas Dominicales, 1.000 para las Conferencias de San Vicente, de hombres, 1.500 para las mismas, de mujeres, 500 para las Siervas de Maria, 1.000 para el Hospital, 1.000 para el Asilo, 1.000 para el Convento de Bárbaras, 1.000 para el de Capuchinas y la restante cantidad en limosnas secretas.»

—Leemos en un periódico de Cartagena:

«Se nos dice que un Profesor de Instrucción primaria de la localidad ha solicitado trabajo en una carpintería como aserrador, para que sus hijos no se mueran de hambre.»

—El conocido revolucionario español señor Lacalle ha muerto en Paris en la mayor miseria y abandonado de todos los suyos: un solo español asistió á su entierro. Así se lo dice *El Noticiero Universal* su corresponsal telegráfico de Paris.

—Una señora viuda residente en Málaga ha devuelto á sus hijos políticos, después de doce ó trece años de haber muerto su esposo la cantidad de cuarenta y dos mil reales que pertenecían á sus hijastros, encargándose de hacer la devolucion un sacerdote.

Parece ser que se había casado con un viudo que aportó al matrimonio escasos bienes de fortuna, y además dos hijos.

A los pocos años murió él, y ella ocultó cuarenta y dos mil reales en

oro que había en un secreter y que pertenecían á los hijos del difunto.

El remordimiento, sin duda, le ha impulsado á dar ahora semejante paso.

—La casualidad, segun dice un diario, ha hecho descubrir que el leche es un líquido precioso para apagar el petróleo inflamado. Una cocinera de Morella (Méjico), al ver inflamada una lámpara llena de petróleo, cogió en su turbacion lo primero que encontró á mano, una cacerola con leche, y echó el contenido en la lámpara, la que, con grande admiracion suya, se apagó instantáneamente.

—En Ronda ha sido preso un individuo que vistiendo sayal negro con capucha y largos cordones, llevando un crucifijo colgado al cuello, grueso rosario á la cintura, descomunal cerquillo y sombrero de teja en la cabeza, ha recorrido los pueblos de la Serrania, donde ha predicado y dicho misa.

Parece que ad más se titulaba vicario general de los Agustinos, y ahora ha resultado que lo que queria era buscarse la vida de este modo, explotando á la gente sencilla.

—Segun los deseos de la Santa Sede, su Eminencia el Cardenal Lavigerie ha rógado á monseñor Mermillod, se organizase un Congreso internacional, compuesto de delegados de todos los comités y de personas interesadas en sostener la cruzada antiesclavista.

La ciudad de Lucerna, por ser comun camino entre Italia, Francia, Bélgica y Alemania, se ha escogido para el caso, así como por cruzarse en ella varios caminos de hierro que conducen á diversos países.

—El día 3 del próximo Agosto se reunirá en Lucerna (Suiza) el primer Congreso antiesclavista internacional, convocado por Su Eminencia el Cardenal Lavigerie.

—En una sala del Vaticano ha sido expuesto el cuadro ofrecido á Su Santidad por los Pastyladores de la causa de beatificacion de la religiosa Inés de Beniganim, notablemente ejecutado y contenido en un precioso marco dorado estilo del Renacimiento, el cual representa la aparicion de Nuestro Señor Jesucristo á dicha Santa al hallarse ésta en el claustro de su convento.

—Dice un periódico francés: «Ha fracasado la mision de M. Cathelineau cerca de D. Carlos, quien no quiere ni renunciar á sus derechos sobre la corona de Francia en favor de su hijo, ni tomar la direccion del partido legitimista y presentarse como pretendiente.»

—Los peregrinos norte-americanos que fueron recibidos por el Padre Santo días pasados en audiencia solemne, le presentaron, en nombre de las diversas Diócesis de América Septentional, un millon de dollars en cheques, además del odio personal que cada uno ofreció á Su Santidad.

SECCION DE ANUNCIOS.

LA UNIDAD CATÓLICA Y LA LIBERTAD DE CULTOS

POR

D. MANUEL GAYA Y TOMAS

redactor del

Diario de Lérida.

Este folleto, publicado con aprobacion eclesiástica, es de incontestable oportunidad en los presentes momentos y ha sido elogiado por el Dr. D. Félix Sardá y Salvany con estas palabras. «La calma reflexiva del filósofo se junta en él á la calorosa vehemencia del orador y del poeta, para fortalecer la conviccion, excitar el entusiasmo, y hacer vibrar la fibra patriótica y religiosa»

Se vende á dos reales ejemplar en la Librería y Tipografía católica calle del Pino 5, Barcelona, y en Lérida en la administracion del *Diario de Lérida* calle Mayor número 39 entresuelo.

TALLERES

DE

IMPRESA Y ENCUADERNACION

DE

MANUEL LLACH.

Herrería Vieja, 5 y Mercaderes, 12.—GERONA.

SECCION DE IMPRESA.

En dicha casa se imprime con prontitud, elegancia y economia, toda clase de PAPEL PARA CARTAS, SOBRES, TARJETAS, ESQUELAS, CIRCULARES, FOLLETOS, OBRAS, y todo lo perteneciente al ramo de la imprenta, pero que no ataque á la moral cristiana; todo á precios sumamente reducidos.

Tarjetas de visita á 6 reales el 100.

SECCION DE ENCUADERNACION.

Se encuadernan toda clase de OBRAS, FOLLETOS, DEVOCIONARIOS, SEMANAS SANTAS, etc., etc., todo á precios sumamente equitativos.

Tambien se confeccionan toda clase de CARPETAS ó CARTERAS para conservar los expedientes, libros comerciales, libretas, etc.

SECCION DE JUGUETES.

Abundante y variado surtido para niños y niñas.

TARJETAS-SORPRESA PARA FELICITACION.

Abundante y variado surtido.

OBRA NUEVA

La Ciudad anticristiana en el siglo XIX, por D. P. Benito, doctor en Filosofia y Teología, antiguo director de Seminario. Traducida por D. Francisco de P. Ribas y Served, Pbro.—Primera edicion española.

Esta obra es unacompleta síntesis en la que se exponen con toda claridad el punto de vista general y comun enlance de los modernos errores anticristianos, su filiacion y entronque, sus relaciones y ramificaciones más lejanas, sus disfraces y rodeos y formas solapadas, y las fórmulas hipócritas de que vale para llegar á la anulacion práctica del reinado social de Jesucristo sobre la tierra.

Dos voluminosos tomos de 8.º mayor, á 6 PESETAS EN RUSTICA, y 8 EN PASTA, franco de porte por correo en toda España.

Para los pedidos dirigirse á D. Miguel Casals, Librería y Tipografía católica calle del Pino, 5, Barcelona.

Tambien se halla de venta en casa de los señores Corresponsales, esta Librería y Tipografía católica.

Gerona: Imp. y Encuadernacion de M. Llach.